

Paroisse Sacré-Cœur de la Roche-sur-Yon en Pays Yonnais



La Roche sur Yon, Aubigny-Les Clouzeaux, Venansault, Mouilleron Le Captif, Dompierre sur Yon, La Ferrière.
Églises, Sacré Cœur, St Hilaire, Ste Bernadette, Ste Thérèse, St André ; St Laurent, St Pierre, St Pierre et St Paul, St Martin, St Pierre, Ste Radegonde.

Moulin Papon avril 2023

« Je ne meurs pas, j'entre dans la vie... »

Ces mots de Thérèse de Lisieux, nous les avons forcément en mémoire quand nous recevons une famille qui vit la mort d'un proche. Accueillir l'autre sur son chemin avec bienveillance, témoigner auprès des personnes présentes de l'Amour de Celui qui se fait proche et de la sollicitude de l'Eglise, à travers la mort d'un proche, célébrer la vie: telle est la mission qui nous est confiée!

C'est bien au nom de la communauté paroissiale, que deux équipes composées de prêtres, diacres et laïcs missionnés pour célébrer les sépultures, accueillent en votre nom et accompagnent les familles en deuil

Après avoir reçu l'appel des pompes funèbres, nous recevons la famille pour préparer la célébration. Ces moments de partage sont des rencontres d'une grande écoute, riches d'émotions et de silence parfois ; chacun réagissant à sa manière à cette situation si particulière. En effet, croyants ou non, la mort d'un père, d'une mère, d'une épouse, d'un époux, d'un enfant nous interpelle et nous sommes souvent démunis face à nos questions. Humblement nous essayons d'être témoins de la foi de l'Eglise, comme le dit St Paul : « *Frères, nous ne voulons pas vous laisser dans l'ignorance au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort ; il ne faut pas que vous soyez abattus comme les autres, qui n'ont pas d'espérance. Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité ; de même, nous le croyons aussi, ceux qui se sont endormis, Dieu, par Jésus, les emmènera avec lui.* »

Proposer un regard de foi sur la mort, aider les personnes parfois loin de l'Eglise à donner du sens, témoigner d'un Dieu d'Amour, d'une Eglise qui se rend proche, proposer des célébrations simples mais vivantes, être les instruments de l'Esprit pour parfois permettre à des frères de renouer un contact avec la foi chrétienne. Telle est la mission que nous essayons de vivre, nous, accompagnants, célébrants, mais aussi sacristains, organistes et animateurs de chants. C'est une mission importante pour la vie de notre paroisse : plus de 190 sépultures ont été célébrées cette année rien que sur la partie ville de la paroisse. C'est une mission dans laquelle nous ne sommes jamais seuls ; nous recevons le plus souvent les familles à deux. Les deux équipes d'accompagnement des familles en deuils existent sur notre grande paroisse et se retrouvent régulièrement pour se former et relire leur mission. C'est une mission enrichissante pour chacun de ceux qui la vivent, nous en sortons grandis et étonnamment nous recevons bien plus que nous ne donnons.

Bernard Jouffrit, au nom de l'équipe d'accompagnement des familles en deuil.

Réunion ouverte à tous les paroissiens sur l'avenir de nos bâtiments
Mercredi 22 novembre à 20h00 à St Hilaire



Nouveau mail pour notre grande paroisse: larchesacrecoeur@diocese85.org

Responsables Rédaction : Nicolas PASQUIET, Curé in solidum modérateur. nicolas.pasquet@diocese85.org

Bernard LUCAS, Curé in solidum. bernard.lucas@diocese85.org

Edition : Imprimerie Yonnaise

Mouilleron Le Captif

Secrétariat de la paroisse : Presbytère Ste Thérèse larchesacrecoeur@diocese85.org

N° 10 novembre 2023

25 Rue Massenet 85000 LA ROCHE SUR YON 02.51.37.09.56

[Edité le 26 octobre 2023](#)

Pour d'autres infos, lien vers le site de notre paroisse :

www.paroissesacrecoeurlaroche.fr

ZOOM sur les accompagnants des familles en deuil

La pastorale des funérailles, un service d'Eglise

Sur la partie Yonnaise des 6 églises de notre paroisse, Dompierre, la Ferrière, Mouilleron, Venansault, Les Clouzeaux-Aubigny, nous sommes 13 accompagnants dont 5 sont aussi célébrants de sépultures.

Comme tout baptisé, nous sommes invités à participer à la mission d'évangélisation de l'Eglise selon les charismes et talents reçus de Dieu. La pastorale des funérailles est un service d'Eglise qui nécessite disponibilité, empathie, respect, compassion, en un mot l'écoute des personnes vivant le deuil d'un proche. C'est au nom de l'Eglise et de la communauté chrétienne que nous cherchons à être attentifs à leur souffrance. La parole de Dieu qui reconforte passe par nos voix, nos regards, notre bienveillance. Mission difficile !

Rien n'est possible sans prier l'Esprit Saint qui nous aide à accueillir les familles en deuil, à préparer avec elles une célébration fondée sur l'espérance, à célébrer l'entrée de leur proche dans le Royaume de Dieu, la maison du Père.

Parfois les gens nous confient leur vie, leurs épreuves. On se dit que le fait de croire est un atout, que le décès d'un proche doit être difficile pour celles et ceux qui n'ont pas la foi car ils pensent que tout est fini après la mort, ils n'ont pas l'espérance dans la Vie éternelle pour leur cher disparu. La préparation de la célébration est parfois l'occasion de faire une petite catéchèse, de vivre une expérience d'Eglise qui permet à des gens éloignés de l'Eglise de se rapprocher de Dieu. Notre foi en Dieu s'en trouve interpellée. L'espérance en la Vie éternelle, est-ce que nous y croyons ? oui sans doute (un peu ??? modérément ??? à 100 % ???). En préparant le commentaire biblique (homélie), nous sommes invités à témoigner de notre espérance, nous nourrissons ainsi notre foi, nous l'approfondissons à partir des textes choisis par la famille. Célébrer une sépulture n'est pas neutre : nous nous affichons forcément comme chrétiens engagés et nous nous sentons respectés comme tels. Pour les gens de notre communauté de proximité, nous sommes des repères et des relais lors des décès et des sépultures chrétiennes. Après les obsèques, les familles nous expriment souvent leur gratitude : « heureusement que vous étiez là pour nous accompagner dans l'épreuve ! ». Si notre témoignage vous interpelle et que vous vous sentez appelés, n'hésitez pas à nous en parler. Le Seigneur embauche et l'Eglise appelle !

Texte écrit par les accompagnants des familles en deuil de Mouilleron, Aubigny, Les Clouzeaux et Venansault en lien avec Dompierre et La Ferrière.

Nous voudrions dire un grand merci à toutes mes personnes qui au quotidien accompagnent les familles en deuil.

Sur notre grande paroisse, il y a 2 équipes d'accompagnement de familles en deuil :

1 équipe sur la ville regroupant les églises de Ste Thérèse, Ste Bernadette, St Hilaire, St André et Sacré Coeur constitué de Jean-Philippe Guilhaumon (Diacre), de 5 officiants laïcs : **Bernard Jouffrit, Elisabeth Avrit, Dominique Panisson, Charles Be Harivelo, Christine Rocheteau, Christianne Mandin** (qui vient d'arrêter), d'officiants prêtres : **Nicolas Pasquet, Robert Daviaud, Michel Fournier** (parti à maison des prêtres agés), d'accompagnants : **Francine Cormier, Elisabeth Masson, Martine Dufour, Danièle Leterme**.

1 équipe sur la partie en pays Yonnais, regroupant les communautés de la Ferrière, Dompierre, Mouilleron, Venansault et Aubigny les Clouzeaux constituée de 5 officiants laïcs : **Pierre Piveteau, Camille Amiaud, Christian Bœuf, Rémi Castanié, Marie Odile Roux** ; d'officiants prêtres : Bernard Lucas, Bernard Rocheteau, André Roy ; d'accompagnants : Josette Joyeau, Marie Agnès Godard, Marie Anne Suarez, Marie-Yvonne Faivre, Marie-Guy Guilloteau, Maryvonne Barreteau, Jacqueline Poyade, Thérèse Brodu, Thérèse Brianceau (qui vient d'arrêter), Eliane Grolleau.

Lors de la messe pour les fidèles défunts nous allons inviter toutes les familles touchées par le décès d'un proche durant l'année. Les familles apprécient d'être invitées le 2 novembre, comme les dimanches qui suivent les sépultures où elles sont invitées à apporter une lumière au début de la messe (messe du souvenir) pour signifier la prière de toute la communauté chrétienne.

Père Nicolas Pasquet, Père Bernard Lucas, curés in solidum

Un engagement au service des familles

J'ai commencé en 2016 avec une certaine appréhension, mais les équipes déjà en place m'ont rassurée.

En 2017 j'ai suivi une formation d'accompagnement des familles en deuil très intéressante.

Mais chaque famille est différente avec son histoire, son vécu, que nous respectons. C'est à nous de nous adapter, d'être à leur écoute. Certaines familles arrivent pour la préparation de la cérémonie sans convictions religieuses et avec une certaine méfiance. Puis au cours de notre conversation, les familles se livrent, se confient, se libèrent même.

Nous échangeons et respectons leurs demandes dans la discrétion et sans jugement. Avec l'officiant nous préparons ensemble le déroulement de la célébration afin de les aider à vivre au mieux cette cérémonie qui est la leur et non la notre. Dans la mesure du possible, elle est accompagnée par un organiste et des chants qui la rendent moins triste.

Après ces quelques années je ne regrette pas cet engagement au nom de la communauté chrétienne.

F.C., Accompagnatrice à La Roche sur Yon

Accueillir pour être présence d'Eglise

Engagée depuis 2014 dans l'accueil des familles en deuil, on me demande ce que cela me fait vivre humainement dans ma foi et mon lien avec l'engagement dans la communauté chrétienne

D'abord je rends grâce au Seigneur pour ce signe qu'il m'a adressé et auquel il m'a permis de répondre, sans quoi il m'était impossible d'accomplir cette mission qui, après une année de formation me posait beaucoup d'interrogations.

Chaque rencontre est une demande à l'Esprit Saint pour que ce service me permette d'être présence d'Eglise auprès de ceux que je rencontre, qui souvent sont loin de l'Eglise mais à moi de les accueillir simplement. Comment ne pas croire en cet Esprit quand on fait l'accueil des familles pour être d'abord à leur écoute, entendre leur souffrance, leur désarroi et je tiens à les remercier de cette confiance qu'ils nous font car nous entrons dans leur intimité familiale.

Ce service m'aide personnellement à cheminer vers ce qu'est l'espérance de la Résurrection.

Cet engagement m'oblige à vivre la prière, la fraternité, la formation, le service au cœur de la communauté Chrétienne avec toutes mes lacunes et dans cet engagement n'oublions pas les animateurs, les sacristains, les officiants laïcs ou prêtres, merci à eux pour leur disponibilité.

Marie-Agnès Godard, accompagnatrice La Ferrière

Retour en images

Retour en image sur la messe de rentrée avec la première proposition d'éveil à la foi du dimanche 1er octobre au Sacré Cœur:



Prochain éveil à la foi,
le dimanche 12 novembre à 11h00 à Venansault.

Première soirée de caté-ciné-pizza s'est déroulée le samedi 7 octobre dernier à la salle Sacré Cœur. La soirée s'est articulée autour du film de Saint Ignace de Loyola (fêté le 31 juillet), auteur des très connus Exercices spirituels, fruit de son désir d'aider les âmes pour « chercher et trouver Dieu en toute chose », qui ont marqué la vie de l'église pour des siècles. Temps d'échange pendant le repas autour de la traditionnelle pizza, échange après le film. Prière et fraternité sont évidemment au programme !



Prochaine rencontre
le 2 décembre à 18h30,
ouvert aux collégiens-lycéens



A ne pas rater!

LA LUMIÈRE DU DESERT CHARLES DE FOUCAULD UN SAINT POUR NOTRE TEMPS

Une aventure spirituelle et humaine fascinante... Vicomte Charles de Foucauld, riche, jeune indiscipliné, athée, officier de cavalerie, explorateur, géographe, linguiste, puis moine cistercien, prêtre, ermite au Sahara, marabout chrétien des Touaregs, frère universel, toujours en quête de sens, de vérité, d'authenticité et d'absolu. Il voulait des compagnons, il mourra dans la solitude. Il a cru apporter l'Évangile aux Musulmans, il a été assassiné par l'un d'entre eux. Il pensait que la France apporterait les lumières de la civilisation au Maghreb, elle en sera expulsée. Mais frère universel il reste à jamais. Un précurseur silencieux, une voix dans le désert? « Il tient une place essentielle dans l'ordre du monde ».

Nous vous attendons nombreux!!

LA LUMIÈRE DU DÉSERT

fr. Ch. de Foucauld

**VENDREDI 10 NOVEMBRE 2023
A 20h00**

Amphithéâtre Lycée St François d'Assise
11, rond-point Charles Sorin
La Roche-sur-Yon (85)

Contact : larochejean23@diocese85.org
www.paroissesacrecoeurlaroche.fr
Entrée libre, collecte à la sortie

Écriture et jeu: Jean Winiger
Mise en scène: Lorianne Cherpillod
Percussion: Augustin Lipp et Samuel Favez
Images scéniques: Pascal Bovet

Production: L'Air du Théâtre
Patronage de la Fraternité sacerdotale Jésus-Caritas Suisse Romande Haute - Savoie,
des Petites Sœurs de Jésus et famille spirituelle de Charles de Foucauld.



La Paroisse Sacré Cœur de la Roche Sur Yon en Pays Yonnais vous accueille (permanences) ...

Église Sainte Thérèse 25 rue Massenet	samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.09.56
Église Saint André 225 Rue Salengro	mercredi et samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.07.50
Église Saint Hilaire : 83 Bd d'Austerlitz	mercredi et samedi matin de 10h00 à 12h00	Tél : 02.51.37.16.77
Église Aubigny 1 rue Saint Laurent	1er et 3e samedi du mois de 10h00 à 11h00	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Les Clouzeaux Esp. Enfants, Rue des Sports	samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Venansault Presbytère 2 Rue Abbé Mathieu de Gruchy	mardi et samedi de 10h00 à 11h30	TÉL : 02 51 07 38 71
Église Mouilleron le Captif – Le Beignon B. Salle St Martin	jeudi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 43 78 96
Église Dompierre sur Yon Presbytère 44 Rue du Vieux Bourg	samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 07 50 34
Église La Ferrière Presbytère 1 Rue de La Chapelle	mercredi et samedi de 10h00 à 12h00	TÉL : 02 51 98 41 36

Evènements à venir



COLLECTE NATIONALE 2023 DU SECOURS CATHOLIQUE A LA FERRIERE ET DOMPIERRE :

- QUÊTES des messes du 18/11 à 18h30 à Dompierre et du 26/11 à 11h à La Ferrière au profit du Secours catholique.
- PORTES OUVERTES au local du Secours catholique de La Ferrière le samedi 18/11 de 9h à 12h au 43 rue nationale à La Ferrière (entrée par le parking de l'ancienne mairie) : accueil/café/crêpes/gaufres/boutique solidaire/épicerie...
Accueil des dons en nature vendredi 17/11 de 14h à 18h : légumes, gâteaux, confitures, fruits, noix, apéritifs maison, déco pour Noël.

MOUILLERON LE CAPTIF

Le samedi 18/11 : marché d'automne, vente de légumes et fruits de saison, légumes oubliés, brioches, gâteaux, confitures, de 9h à 13h place de la Marelle. Vous pouvez apporter vos dons le vendredi 17/11 Salle Saint Martin de 17h à 19h.

Le dimanche 19/11 de 9h à 12h Salle Saint Martin, derrière l'église.

Dimanche Partage le 19/11 (repas convivial) contact Marie-Anne, 06 70 26 29 98

Vente de bougies les 2 et 3/12 place de la Marelle.

Vente de crêpes, marché de Noël municipal les 16 et 17/12, parc de Beauvry.

Café-Rencontre chaque jeudi de 11h30 à 12h30 salle du Foyer Rural (Salle du bas)
temps de discussion de partage autour d'un café.

- DONS EN LIGNE possibles sur <https://www.secours-catholique.org> (réduc d'impôt).

MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITÉS – MCR :



MOUILLERON LE CAPTIF :

Vendredi 10 novembre-14 h 30 -
Salle St Martin

**VENANSAULT : Vendredi 17 novembre -
14 h 30** - Salle Presbytère

LES CLOUZEUX: mardi 14 novembre à 15h00 -
Espace enfants

Dimanche 3 décembre au Sacré Cœur à 11h00

Messe en famille avec l'éveil à la foi.

Eglise de la Ferrière dimanche 5 novembre, 14h30

Concert au profit du projet humanitaire au TOGO (Hôpital et Orphelinat) avec les chorales de Belleville, Dompierre et la Merlatière

Eglise de Mouilleron dimanche 26 novembre, 16h00

Concert au profit de l'association Le Rire Médecin, avec la chorale Crescendo.

Horaires des messes de Noël

Samedi 23 décembre (4e dimanche de l'Avent) - 18h30: Venansault ; St Hilaire

Dimanche 24 décembre (4e dimanche de l'Avent) - 9h30 : Aubigny (Attention pas de messe à Saint André et Mouilleron à 9h30);
11h00 : La Ferrière et Sacré-Cœur

Nuit de Noël dimanche 24 décembre : 18h30 : Les Clouzeaux; Dompierre-sur-Yon; Mouilleron le Captif;
Ste Bernadette; Sacré-Cœur; St André

Jour de Noël lundi 25 décembre : 10h30 : Venansault; La Ferrière; St Thérèse; 11h00 : Sacré-Cœur

Réunion paroissiale sur l'avenir de nos bâtiments

La nouvelle paroisse « Le Sacré Cœur de la Roche sur Yon en Pays Yonnais » est née en septembre 2022.

Avec cette naissance, des groupes constitués se sont mis en route pour habiter cette nouvelle réalité : **équipe** de mise en place de la nouvelle paroisse et **conseils économiques** des anciennes paroisses, puis nouvelle **Equipe Pastorale**, nouveau **conseil de paroisse** et nouveau **conseil économique**.

Dès l'an dernier, pour mesurer nos ressources, les **anciens conseils économiques** ont fait un tour exhaustif des bâtiments mis à notre service par les communes (églises et salles) et de ceux nous appartenant en propre et donc à notre charge financièrement (églises, salles, presbytères). La question s'est alors imposée : « quels sont nos besoins en bâti pour servir le projet pastoral de notre paroisse ? ». Une commission « **Avenir des bâtiments** » a vu le jour, a mené l'enquête et s'est réunie de nombreuses fois. Le fruit de ses travaux a été énoncé en conseil de paroisse, puis rediscuté en Equipe Pastorale et au Conseil économique.

Ces mêmes travaux et leurs conclusions vous seront présentés :

Mercredi 22 novembre à 20h00

Centre St Hilaire, 83 boulevard d'Austerlitz, La Roche sur Yon

MESSES EN SEMAINE

MESSES À LA ROCHE : (en fonction de la disponibilité des prêtres)

Mardi 8h25 à la Visitation / Mercredi 9h00 Ste Thérèse / Jeudi 18h00 adoration, complies et messe oratoire Ste Thérèse / Vendredi Ste Bernadette 9h00 Laudes et messe.

MESSES DE SEMAINE EN PAYS YONNAIS :

Mardi 9h30 sacristie Les Clouzeaux / Mardi 9h30 église La Ferrière / Mercredi 9h30 église Mouilleron (sauf le 15) / Jeudi 9h15 église Dompierre / Vendredi 18h30 église Venansault.

MESSES DANS LES EHPAD :

Mardi 7 novembre à 16h30 Dompierre / Mercredi 22 novembre 17h00 La Ferrière / Tous les Jeudis 17h00 Venansault / Vendredi 03 et 17 novembre 11h15 Mouilleron le Captif. / Vendredi 10 et 24 novembre 11h15 Aubigny

TEMPS DE PRIÈRE : **Venansault**, vendredi 03 novembre à 17h45 à l'église, comme tous les premiers vendredis de chaque mois.

Aubigny, samedi 11 novembre à 11h00: temps de prière pour la Paix et les victimes des guerres